

MEDIATHEQUE



ETOY La bibliothèque

Rapport d'activités 2018

Résumé de l'année 2018

De janvier au mois de juin, Flore a poursuivi et réussi la formation continue post grade de CAS¹ de bibliothécaire en milieu scolaire, à la Haute école pédagogique (HEP) à Lausanne, débuté en septembre 2017.

Dès septembre 2018, ça été au tour de Laurence de débiter le CAS de bibliothécaire en milieu scolaire à la HEP. En tant qu'AID², celle-ci a pu suivre les deux premiers modules de cette formation (terminée en janvier 2019), exigée et financée par la Direction générale de l'enseignement obligatoire.

Durant leur absence (environ un jour et demi de formation par mois), Flore et Laurence ont assuré chacune à leur tour seule l'ouverture aux enfants, ce qui a garanti la continuité des services aux utilisateurs.

Ces deux formations successives ont été assez conséquentes et ont pesé sur le travail courant de Laurence et Flore, qui, malgré cette charge, ont toutefois pu assurer la bonne marche de la bibliothèque. Celles-ci s'en sont trouvées enrichies de nouvelles compétences et de nouveaux contacts avec des professionnels du réseau des bibliothèques scolaires vaudoises.

Au mois de mai, à la suite d'une demande faite à la Commune, un grand autocollant « Médiathèque d'Etoy » a été apposé sur une des vitres de la ludothèque donnant sur la cour de récréation de l'école. Celui-ci donne une grande visibilité à la Médiathèque et permet de la situer dès le parking de l'école/salle polyvalente.

Nouvel autocollant du logo de la Médiathèque apposé sur la vitre centrale de la Ludothèque du côté de la cour de récréation des Communaux.



¹ Certificate of advanced studies.

² CFC d'Agente en information documentaire, en regard de la formation de spécialiste HES en information documentaire

Le 8 novembre lors de la journée « Osez tous les métiers », Flore a été accompagnée par Mathis qui venait découvrir le métier de bibliothécaire. Au programme : prêts et retours de livre, élaboration de matériel pour de futurs animations, sélection de documents et même lecture à une classe de 1-2H. Mathis a eu beaucoup de plaisir à découvrir ce métier lors de cette journée.



Les deux nouvelles vitres transparentes permettent désormais de voir Flore et Laurence devant leur ordinateur, dans leur bureau. Ici avec une sélection de documents autour de Pâques et du printemps.

En fin d'année, deux vitres opaques devant les bureaux des bibliothécaires ont été remplacées par des vitres transparentes. Cette modification a permis non seulement de laisser passer plus de lumière dans leur bureau, mais sert également lors que des personnes entrent dans la bibliothèque, que les bibliothécaires puissent les identifier ainsi qu'être vue des visiteurs. Ces vitres ont rendu l'environnement de travail de Laurence et Flore plus agréable et pratique. Elles en sont ravies.

Quelques chiffres

Durant l'année 2018, ce sont 963 livres dont 243 documentaires et 720 fictions (albums, contes, romans pour enfants, adolescents et adultes, BD jeunesse et adultes, confondus), qui ont pu être acheté grâce au budget de la commune. L'accroissement de la collection continue d'augmenter de manière régulière d'année en année.

Evolution de la collection totale de la bibliothèque

2014	2015	2016	2017	2018
3'470	7'693 ³	10'131	12'686	15'069

La collection publique étant indissociable de la collection scolaire, il n'est pas possible de montrer l'évolution uniquement de la collection « publique ». Le fonds continue de s'étoffer d'une part grâce aux achats publics et d'autre part grâce au budget exceptionnel du canton pour la partie scolaire. Ce budget-là venant directement alimenter les collections pour les enfants (4-12 ans environ).

³ Cette hausse subite est due à la création de la bibliothèque scolaire qui a fait l'objet d'un budget exceptionnel du Canton.

Nombre d'utilisateurs et prêts

	Familles actives	Prêts
2015	94	3'113
Utilisateurs actifs		
2016 ⁴	536	20'131
2017	662	21'644
2018	649	22'726

Parmi les 649 utilisateurs actifs :

- 454 sont des comptes d'élèves provenant essentiellement de l'établissement scolaire Gimel-Etoy mais aussi des collèges alentours (St-Prex, Aubonne) qui profitent de venir à la bibliothèque lors des heures publiques.
- 180 concernent des lecteurs standards. En 2018, 115 abonnements adultes ont été encaissés (cotisation de 20.- par année pour les adultes dès 18 ans). Les 61 autres comptes appartiennent soit à des bénévoles de la Médiathèque, soit à des enseignants de l'établissement scolaire Gimel-Etoy pour qui l'emprunt à la bibliothèque est gratuit.

Malgré une légère baisse d'utilisateurs actifs, ces derniers ont empruntés plus de documents que l'année précédente. On peut voir ainsi qu'ils profitent bien des services offerts par la bibliothèque.

En 2018, ce sont 142 périodes d'animations pédagogiques qui ont été faites aux classes de l'établissement scolaire de Gimel-Etoy. Chacune des classes est passée deux fois dans l'année, et une vingtaine de visites avec lecture et emprunts de livres a été organisée avec différentes classes.

Les animations pédagogiques sont toujours une très bonne manière de faire connaître le lieu aux enfants qui encouragent très souvent leurs parents à venir lors des heures publiques afin d'emprunter plus de livres mais également pour découvrir la ludothèque auquel ils n'ont pas accès lors qu'ils viennent avec leur classe.

Finalement, le retour des utilisateurs est toujours très positif à propos de la Médiathèque d'Etoy, chacun en profite pleinement et apprécie ce qui lui est offert.

⁴ En 2016 avec l'ouverture de la bibliothécaire scolaire et l'adhésion à RenouVaud, les inscriptions qui étaient auparavant familiale, sont devenues individuelles. Les enfants sont automatiquement inscrits lorsqu'ils sont scolarisés, seuls les adultes dès 18 ans doivent s'acquitter d'une cotisation (qui s'élève à 20.00 CHF par année).